



La punta y el iceberg.

Se vale opinar.
Martha Galindo.

Diciembre 21, 2024.

VERTIGINOSO 2024.

“Estamos enfermos de lo demasiado” (Alma Delia Murillo). Salvo en los bisiestos, la duración de cada año siempre es igual. Lo que cambia es nuestra percepción sobre el paso del tiempo. Éste parece más lento en la niñez y más rápido a medida que crecemos, pues cada día vivido: más pasado y menos futuro.

Muchos hemos sentido el 2024 como un vértigo, un año alocado, irresponsable, escenario de sucesos frenéticos, aquí y afuera. En estos casi 366 días, en México cambiamos de personajes en las altas esferas del gobierno, pero persistió la ideología, el estilo y las incompetencias. Terminamos el año más endeudados, tratando de sacar agua de las piedras para darle ‘respiración boca a boca’ a las obras magnas del ex y a los planes de la doctora que ‘pintan’ para ser deficitarios. La corrupción sigue enquistada en la mayoría de las dependencias gubernamentales y los líderes morenistas de ambas Cámaras del Poder Legislativo escenificaron un round (televisado y a todo color) por acusaciones de malos manejos económicos, mismos que la presidenta no está interesada en indagar sino en olvidar y sepultar. Antes de iniciar su mandato Mr. Trump ya nos amenazó por varios flancos. Dicen que a grandes males grandes remedios, pero los ‘de a pie’ no percibimos que estén preparando remedios de tal calado. Entre el escaso ‘oficio diplomático’ del Dr. De la Fuente, la vanidad de Ebrard y el disparate de la Doctora de poner al Himno Nacional como ‘detente’ frente los eventos riesgosos que se ciernen sobre nuestro país, no hay ni a cuál irle. Sentimos ‘pasos en la azotea’ sobre la permanencia de México en el T-MEC, y la presidenta proponer incluir a países de Latinoamérica en ese Tratado. No sabemos si nos podremos quedar y ya la señora quiere invitar a la pandilla.

‘Batman Harfush’ no les quita el sueño a los superpoderosos delincuentes. El ex gobernador chiapaneco que agitó el avispero de la violencia en su estado recibe de premio el Consulado en Miami. El Alcalde de Santo Tomás de los Plátanos huye de la justicia al tomar protesta al cargo. La Ministra Esquivel libra obstáculos para que no sepamos si plagió su tesis. Sindicatos y patrones reaccionan ante las modificaciones a la Ley del Infonavit que pretende modificar la comisión tripartita y tomar los recursos de la subcuenta de los trabajadores. El Tren Maya, Dos Bocas, Mega farmacia, etc., engullen más y más dinero y no son redituables. Alicia Bárcenas no distingue entre boda y recepción diplomática. La elección de los miembros del Poder Judicial es una confusión total. Cambios al vapor a la Constitución; insultos, desacuerdos, imposiciones constantes del oficialismo. Con tanto jaleo nacional y sobresaltos internacionales, no pocos llegamos exhaustos al cierre del año e inquietos ante un 2025, en teoría: ‘año de dones’.

Sun Tzu dice en el “Arte de la Guerra”, *“aquel que logre unir a las tropas en un objetivo común, vencerá”*. No estamos en guerra, pero si ante graves amenazas que nos alcanzarán mientras sigamos distraídos y confrontados y con una líder que se interesa solo por su clientela política. ¿Cómo entenderá Sheinbaum que su tarea prioritaria es unificarnos, llamar a la concordia para hacernos más fuertes? Aprovechar habilidades, aunque no sean guindas, salirse del cascarón en que la encapsularon, atreverse a ser ella misma y no una réplica, le sumará fortaleza a su gestión y un destino menos comprometido a México. Decídase Señora, tiene poder y tiempo. *“La unión hace la fuerza y la división engendra debilidad”* (Esopo).